

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Subscripción.—En la Península: Un mes, 1 pes.—En el Extranjero: Tres meses, 750 id.—La suscripción se cobra desde 1.º y 16 de cada mes. No se devuelven los originales.
Redacción, Mayor, 21.—Administración, Mayor, 16.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales: París, Mr. A. Lorete, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31 Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Fisher, 21 Park Row.—Berlín, Rudolf Mosse, Jenusslemer Strasse, 48 49.—La correspondencia al Administrador

ALCAZAR-EL-KEBIR

Comprende el cronista la apatía y dejadez del moro. Con 55 grados de temperatura se pierden las energías y no se concibe más que la indolencia de estas gentes, haciéndose muy cuesta arriba coger la pluma para escribir impresiones de estas tierras.

Algo ha cedido la temperatura y no quiere el cronista dejar pasar más días sin dar fe de su existencia en África. Cuarenta kilómetros separan á Alcazar de Larache, pero no está en relación la distancia con las grandes diferencias que caracterizan á estos dos pueblos.

En Larache han penetrado los aires de Europa. La colonia europea es allí numerosa, y aquí escasísima. Los irraclitas en el puerto africano casi constituyen la mayoría. Aquí son una insignificante minoría.

En Larache se oye hablar francés, inglés y sobre todo español. En Alcazar es raro encontrar, sobre todo entre los moros, quien hable otro idioma que el árabe y eso que hay gran número de protegidos españoles.

Alcazar es una población esencialmente mora en usos y costumbres.

Se sienta la ciudad en el extremo Sur del gran valle que baña el Lucus. Ese hermoso valle de tierras vírgenes que dá abundantes cosechas, apesar de la falta de abonos, ese valle en el que se dan en sus huertas todas las frutas que produce el campo de España, aún perdiéndose esterilmente, el caudal de aguas del Lucus, río de inmejorables condiciones para su canalización.

Punto es éste importantísimo y que deben conocer los españoles. Aquí brinda la naturaleza un porvenir espléndido al agricultor.

Con satisfacción hemos visto una representación de la Sociedad Hispano Marroquí y sabemos que ha comido algunas huertas y terrenos. También de Canarias han venido compratrias nuestros á comprar tierras.

Más vale, pues sería doloroso que vivieran aquí nuestros tropas á proteger el enriquecimiento de extranjeros en tierra española; que tierra española es ésta. Con nuestros soldados ha venido aquí la paz y tranquilidad, el respeto á las vidas y haciendas, la defensa del débil contra el fuerte, el respeto á la autoridad, la limitación de los excesos del poderoso y de las mismas autoridades. Por eso, nuestros soldados son respetados y queridos por los hombres honrados. Por eso, de tierra adentro piden avances, las fuerzas españolas, tal vez por creerse libres de otros elementos que han hecho bienes á los *bujás y cheifes marroquíes*. Por todo esto augura el cronista que toda esta hermosa extensión que el Lucus baña es tierra española.

Tiene Alcazar-el-Kebir más de veinte mil habitantes. Ocupa la población una gran extensión circundándola hermosas huertas en las que el agua es abundante y de magníficas condiciones de potabilidad, la que hace se den en ellas abundantes frutas y que el arbolado sea hermoso.

Las calles de la ciudad son estrechas, muy estrechas. Antes eran tan sucias como estrechas. Hoy ya van estando limpias, gracias al servicio de ornato y policía montado por el teniente coronel Sivestre.

Todos los edificios son de arquitectura mora, no árabe. Destacan algunos, entre ellos una mezquita y alguna casa particular, edificios antiguos puro estilo árabe, así como alguno de los innumerables minaretes de que está sembrada la ciudad.

La calle donde se encuentra situado el comercio es verdaderamente típica así como los establecimientos, verdaderos cuchiflites, con su correspondiente mora sentado sobre las piernas y que ni para vender abandonan su indolente posición. Esta calle bautizada por nuestros soldados con el nombre

de "Las Serpes", está toda cubierta con lo que resulta fresca relativamente la temperatura y es la vía principal de comunicación del pueblo en la que hay gran tráfico por untr los dos zocos con que cuenta la ciudad.

El zoko semanal está concurrencidísimo. Al llegar nuestras tropas no venían moros á él pero fué naciendo la confianza y hoy en día es punto de reunión de inmenso número de vendedores y traíantes pues en él se venden frutas, granos y ganado lanar, vacuno y caballar, y cada día va tomando más importancia el zoko de Alcazar debido á la mayor seguridad en los caminos que conducen á las cábilas vecinas, seguridad mantenida por la presencia de nuestras tropas que ocupan una gran extensión de terreno con sus destacamentos.

La tranquilidad es absoluta y la salud de nuestros soldados excelente, así como la de

EL CORRESPONSAL.

Muley-Laki, 3 Septiembre 1911.

Muertos y heridos

Recibido con retraso.

De las noticias oficiales del combate de Melilla, además de resultar muerto el coronel Astillero, lo fueron también los oficiales del regimiento de San Fernando señores López Soler y Escario.

Los heridos son los tenientes del regimiento de África señores Zolama, Gaspitier y García Martínez y de artillería los señores Berard García y Lacaci.

La doctrina de Monroy

tema: ¡Dejarme solo!

En su semblante risueño, noble idea resplandece: el mundo entero, parece á sus designios, pequeño. Despierto y dormido, tu sueño generoso le acaricia, y es tan honda la delicia, que experimenta al soñar, que no quiere despertar, por no volver á Fenicia.

Soñó para Cartagena un porvenir de oscuras: dejaba, por siempre, á oscuras, moe, valga la luna de la, Oficiar él de sirena, de los incautos ligeros, matar á los forasteros en nombre del patriotismo, y hacer gozar del vasismo, solo á los cartagenos.

¡Con qué entusiasmo predicaba con qué místico entusiasmo saludaba nuestro marasmo, y mienta á la patria éhica! Con qué elocuencia tan rica mueve los pies y las manos: ¡Murcia para los murcianos, el campo para mí solo, y América y Más-Manolo, para los americanos!

Tragan los conservadores y chupan los liberales, ni mascan mis bloqueadores. Mis impacientes fiadores me azuzan con terca saña, "más vale fuerza que maña" ruga la chusma indiscreta, ¡aprieta, Morral, aprieta, al grito de ¡Viva España!

De la plaza de la Aurora haremos nuevo Avehtino. De tí, mundo libertino, suíge el alma redentora. A la turba expoliadora se le robará el botín, lo gozaremos al fin! recreándose los ojos ¡ay! en los tibios despojos del snculento festín.

Del cacique la mesnada se atraca de prisa y tanto,

que yo pienso con espanto: ¡No van á dejarme nada! Esta es la razón sagrada de mis ataques ligeros, y por eso mis lecheros exclaman con suma pena: ¿Cuándo será Cartagena para los cartagenos? X. V. Z.

EL CORONEL ASTILLEROS

En el combate último que ha tenido lugar en las alturas de Ibufen é Imarufen junto al Kert, además de otras sensibles bajas ha resultado muerto gloriosamente el coronel del regimiento de San Fernando don Carlos Astilleros.

Era el coronel Astilleros persona conocidísima y querida en Cartagena. Aquí contaba con muchos y verdaderos amigos y en Cartagena contrajo matrimonio cuando siendo oficial del mismo regimiento que ahora mandaba, estuvo en esta plaza de guarnición.

Ascendido hace dos años al grado de coronel, y joven aún, una bala enemiga priva la vida al pundoneroso militar y perfecto caballero.

Nosotros, que nos honrábamos con su amistad, nos apena su prematura muerte y nos asociamos con su familia en su justo dolor por tan sensible pérdida.

JUVENTUD CONSERVADORA

El ilustre jefe del partido conservador D. Antonio Maura ha dirigido al presidente de la Juventud de ésta, la carta que insertamos á continuación que seguramente servirá de estímulo á los jóvenes conservadores alentándoles á realizar la labor brillante y provechosa que con tanto entusiasmo han iniciado.

He aquí la carta: Alquería d'Avall (Mallorca). Sr. D. Eduardo Espin: Muy distinguido Sr. mío y amigo: Hoy recibo por correo, remitido desde Madrid, el teleograma, en que tiene V. la bondad de comunicarme la constitución de la Juventud Conservadora de Cartagena, en acto solemnisimo que autorizó la presencia del ilustre jefe local Sr. Maestre. Siento que la tardanza en conocer el acto, haya demorado el momento de expresarle á V. V., como ahora me complazco en hacerlo, mi gratitud por los sentimientos de adhesión que se sirven expresarme y mi felicitación por haber constituido así un núcleo juvenil de acción conservadora, que colabore con las otras asociaciones hermanas, á la labor benemérita que aquellas vienen realizando. Públicamente tengo encarecido la importancia que concedo á este despertar de los jóvenes á la vida pública y que labor más honrosa reservan las circunstancias actuales á su desinterés y á su entusiasmo en la empresa de hacer prevalecer los ideales que constituyen nuestra causa. Muchos éxitos les deseo y cuentan siempre con el afecto de su atento S. y amigo, G. I. B. I. M. A. Maura.

También los Sres. Cierva y Alix han felicitado efusivamente á la Juventud conservadora y le han dispensado el honor de dedicarle sus retratos respectivos cuyas ampliaciones se instalarán en el local de la Peña conservadora, que será también por ahora el de la juventud

DE SOCIEDAD

En el tren correo de hoy ha salido precipitadamente para Bilbao nuestro querido amigo y contertulio don José Arancibia.

El motivo del viaje ha sido el haber recibido noticias de que su señor padre se encuentra bastante grave.

Deploramos de todas veras el triste

motivo que ha originado dicho viaje deseando de todas veras que al llegar se encuentre mejorado al enfermo.

En el pabellón del centro del Ejército y Armada se celebrará en breve un gran festival para los niños.

En atento B. L. M. hemos sido invitados por el presidente del Centro del Ejército y Armada don Francisco Ramos Bascaña para el concierto que esta noche dará en el pabellón que dicha sociedad tiene en el muelle de Alfonso XII, la banda de música del regimiento de infantería de Sevilla.

Agradecemos el recuerdo prometiendo nuestra asistencia.

De regreso de Alcabete á donde marchó con motivo de asuntos profesionales hemos tenido el gusto de saludar hoy al ilustrado letrado de este colegio y concejal del Ayuntamiento Don Eduardo Espin.

Lo que haría Alemania en caso de guerra

"Le Journal des Débats" publica despachos de Londres, en los que se dice que en la "Fortnightly Review" se ha publicado un artículo anónimo que ha causado gran impresión. Trátase en el del plan de campaña de Alemania en el caso de una guerra con Francia.

El autor, que, según parece, conoce muy bien NE. de Francia, la frontera occidental de Alemania, Bélgica y el Luxemburgo, empieza diciendo que el plan de Alemania, en el caso de estallar una guerra, sería dar un gran golpe antes de que Rusia é Inglaterra tuvieran tiempo de entrar en campaña y entrar en territorio francés aun antes de la declaración de guerra, concentrando un fuerte ejército en el Oeste de los Vosgos.

Prende saber, además, que el ataque de los alemanes se efectuaría, no entre Belfort y Verdun, como se supone, sino entre Verdun y Sedan. Todos los planes franceses se han batado en la concentración de fuerzas, en Neufchateau, más arriba de Toul; uno de los objetivos militares alemanes, es buscar una línea de ataque y que evitara esa base de concentración, que la hiciera inútil por el momento y que estorbara á los franceses poder establecer otra con oportunidad.

El objetivo consiste, pues, en entrar en Francia entre Verdun y Givet por Bélgica, cuya neutralidad no violarían los alemanes en violar y de ello se ve la prueba en la construcción de vías férreas y otros preparativos para tomar una vigorosa defensiva entre Delheim y Tréveris. Desde hace siete años han construido desembarcaderos entre Monjone y Saint-Vill, de modo que pueden en una noche poner en Bélgica 120.000 hombres, entre Francorchamps y Gouvy.

En opinión del articulista, los belgas no podrían, ni detener, ni aun retardar este movimiento, porque aun cuando su ministro de la Guerra, el general Hellebant, ha declarado que se adoptarían medidas para destruir los puentes y los ferrocarriles y que los fuertes de Lieja dominarían la línea Stavelot Montmedy, es por los caminos y no por las vías férreas por donde los alemanes entrarían en aquel territorio, para llegar á Francia y librar un combate decisivo entre Remis y Chlons.

Para el articulista es indudable que con las medidas de que habla el general Hellebant no se retardaría la marcha de los alemanes hacia Libramont, que es su primer objetivo. Pero existen Lieja y sus fortificaciones y con respecto á esto, el escritor inglés dice que los alemanes invitarán los belgas á que les entregaran sus fortalezas y añade: ¿Cuál sería la respuesta? ¿Qué trabajos eficaces se han hecho en los primeros fuertes para poder apoyar la respuesta con actos? La tarea no será tan fácil como la de haber sañar los viaductos en Trois Ponts.

El buen éxito del ataque á la frontera de Francia dependerá de la

fuertes de Lieja y no sólo cree el articulista que puedan impedir el avance de los alemanes, sino que por el contrario, considera que sería prudente dejarlos llegar, y aun pasar de ella. "Si los franceses añaden—lanzan tropas á Bélgica para ir al encuentro de los alemanes, harán el juego de éstos é igualarán las probabilidades de fracasos.

Una defensa encarnizada sin arriesgar mucho, en una batalla al Norte de la línea Reims, Laon, La Fere, es claramente la mejor de las estrategias para los franceses. Esto daría tiempo á Inglaterra para desempeñar su cometido, y cuanto más las tropas alemanas se encontraran al Norte del río Semois, más probabilidades tendríamos de poder atacarla por retaguardia."

Termina el artículo diciendo que nadie puede predecir con certeza lo que haría el gobierno belga si la guerra empezara. Lo esencial es saber si se defenderá ó no; en caso afirmativo, esto significará que se pone del lado de Inglaterra y Francia; en el caso contrario quedarán todavía dudas, porque, dueños de Lieja los alemanes, cuidarán mucho de no irritar á la opinión belga. El verdadero indicio de las intenciones de Bélgica es la mayor ó menor prisa que se dé en poner á Inglaterra en condiciones de protección.

Pero esta conducta sería un acto de hostilidad hacia Alemania. Si, pues, Bélgica no defiende Lieja no se apresurará á pedir el auxilio de Inglaterra, y los alemanes, según parece, tienen la creencia de que encontrarán muchas dificultades de parte de los belgas, al principio de la guerra, pero ninguna si luego en el transcurso de la lucha les favorece la suerte.

A FILAS

En telegrama que ha recibido el señor Alcalde del Coronel del Regimiento de Infantería de Guadajajara de guarnición en Valencia, manifiesta que para cumplimentar la R. O. sobre maniobras interesa que con la mayor urgencia se incorporen en dicho regimiento los soldados siguientes que se encuentran en esta población y término municipal.

José Carrasco Navarro, Muralla 45. Antonio Colmena Luvita, Carmen 26.

José Lucas Riquelme, Traviesa de Don Matías, que están disfrutando licencia ilimitada; y

José Terol Millán, Jacinto 13. Luis Lotza Inglés, Los Molinos.

Jesús Fructuoso Rosique, Alumbree, y Olegario Caja López, Alfonso XII, que están con licencia trimestral facilitándoles el pasaje por cuenta del Estado.

Iguualmente el Teniente Coronel del Octavo Regimiento montado de Artillería, telegrafía al Alcalde rogándole disponga la inmediata incorporación del cabo Pedro Esparza Beruudez.

Guerras y Calabres

La boda de Bienvenida.

El próximo domingo se celebrará en Madrid la boda del simpático diestro Manuel Megias (Bienvenida) con la lindísima joven de aquella coronada villa de los ocos y del madríoño Carmen Giménez.

Varios amigos del citado diestro, de esta ciudad han sido invitados al acto; y en el tren correo ha salido para la corte su íntimo don Alberto Robles.

Los nuevos esposos serán apadrinados por don Angel Tejero apadrinado del citado diestro y su esposa. Y cosa rara; el mismo día de su enlace matrimonial, tomará en la plaza madrileña el rector casado, en unión de los diestros Gallito y Vicente Pastor.

Para los nuevos esposos desea una interminable luna de miel llena de una serie de prosperidades.

EL MFRQ

Páginas literarias

La soledad

Para contemplar las bellezas de una obra literaria, es necesario abstraerse del ruido exterior.

Para hojear sin riesgo el libro de corazón, únicamente la soledad es favorable con su silencio.

Los que nunca han vivido en la soledad, concluyen por conocer á los otros y no se conocen á sí mismos. La superficie abulta las cualidades; e fondo las avalora.

Moiculas de escoria desprendidas del cuerpo social, se elevan por falta de peso específico.

Virtudes, prendas intrínsecas, inteligencias, forman el cimiento, la base de la civilización. La soledad es la Patria de los fuertes.

Los taentos desde sus soledades, iustran el mundo, como las flores que prestan su aroma ocultas en los senos de la Naturaleza. Ningún sabio se ha formado en la superficie de las grandes ciudades, ni aun siquiera en las Academias y Ateneos, sino en el estudio y en el trabajo de gabinete.

Como dice Martínez Pedrosa en sus "Sombras": ¡Cuán grata y consoladora es la soledad del que alejado de todo está en todas las ideas de igual manera que entre el bullicio y solaz del mundo!

En esa calma y apartamiento de pasiones y miserias, entramos en nosotros mismos y nos iluminan, encendidos horizontes; nos confiamos al mejor de los amigos, es el pensamiento recto, y sondeamos la verdad despojados de sus disfraces humanos; la verdad única y aislada como nosotros de los convencionalismos mundanos que todos juntos no valen lo que una sola virtud.

La inclinación á la soledad proviene las más de las veces, de la necesidad de huir de todo lo que odiamos en la confusión del mundo.

El que ha obtenido á fuerza de grandes trabajos, gloria, fortuna, poder, honores, y al cabo conoce, como Salomón, que todo es vanidad; busca la soledad como último así ó.

No se alcanzará jamás el verdadero goce de sí mismo sin independencia y sin reposo. Es lo que el sabio desea en medio de la opresión de sus deberes y en el tumulto de la sociedad.

Cuando Publio Scipión ejercía en Roma los más altos cargos de la República, los renunció voluntariamente y se refugió en su casa de campo de Siterna terminando en silencio el curso de su gloriosa carrera.

Cicerón, en quien estaban fijas todas las miradas, cuando aun gobernaba el imperio de los romanos, abandonó la gran capital del mundo con la firme resolución de vivir en el campo.

Roma no tenía ya á sus ojos el encanto que sus jardines de Túsculo.

Horacio olvidaba también, en el solitario retiro de Tíbar, la fastuosa vida de los emperadores y los ruidosos placeres del pueblo rey.

Al volver á su Patria, después de largos viajes, se expresaba así Bernardino de Saint-Pierre:

"Sólo en el campo se goza de los bienes del corazón, de sí mismo, de sus amigos.

En todo me parece preferible el campo á la ciudad; el aire es allí puro la vida risueña, las costumbres sencillas y los hombres mejores.

Las pasiones se desarrollan en él sin perjudicar á nadie, y el que ama a libertad sólo depende allí de sí mismo.

Aunque sea menos bello, prefiero el tiempo de mi Patria á todos los demás porque me he criado en él. Hay en el suelo nativo un atractivo oculto, que ni la fortuna puede reemplazar, ni ningún país puede ofrecer. ¡Dichoso el que vuelve á ver los parajes en que todo le fué querido, en que todo le parecía amable, y las pérdidas en que jugaba y el ve gel que dest uol!"

El que, por experiencia y desencantos sufridos, carece de fe en las virtudes sociales, ese experimenta la soledad en medio de las muchedumbres; para él el mundo es un desierto.

En cambio, el que admira y comprende la Creación, no vive solo entre las soledades del campo y los arenales del desierto, porque tiene por compañeros á la Naturaleza y su Creador.

Según la frase pedagógica de Ibsen: "el hombre más fuerte es el que está solo." De la soledad de Moisés en el Sinai; salen las Tablas de la Ley dictadas por la zarza, que se convierte en llama reveladora. De la soledad de Jesús en el monte de las Olivas, arranca la ley nueva, la transformación del mundo.

A. RUIZ MATEO